

## Nachrichten - Detailansicht zum Thema:

### **Dr. Bernd Hemming mit dem deutschen 'Preis für vorbildliche Lehre in der Allgemeinmedizin 2015' ausgezeichnet**

Düsseldorf - 16.12.15

BY: SUSANNE BLÖDGEN

16.12.2015 – Dr. Bernd Hemming, Lehrbeauftragter an der Medizinischen Fakultät der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf, erhielt im vergangenen Monat den Preis für vorbildliche Lehre durch die Gesellschaft der Hochschullehrer für Allgemeinmedizin (GHA) im Rahmen einer Mitgliederversammlung in Göttingen. Bundesweit ehrt dieser Preis jährlich besondere Verdienste in der Lehrtätigkeit für Allgemeinmedizin.

Dr. Bernd Hemming leitet eine Praxis für Familienmedizin mit Behandlungsschwerpunkten der Inneren Medizin, Endokrinologie und Diabetologie in Duisburg. Seit 1995 ist er zudem erst als wissenschaftlicher Mitarbeiter, später dann als Lehrarzt und Lehrbeauftragter am Institut für Allgemeinmedizin der HHU im Studienblock des Forschungsbereichs ‚Bewegungsapparat‘ aktiv. Zusammen mit Prof. Dr. Stefan Wilm ist er Beauftragter für das Praktische Jahr (PJ) und Ansprechpartner für die Studierenden. Seine Duisburger Praxis ist darüber hinaus Lehrpraxis, die PJler aus Düsseldorf aufnimmt und ausbildet.

In seiner Laudatio wurde hervorgehoben, dass er früh einen Unterricht etablierte, der sich abgrenzte von reinem Frontalunterricht, hin zu einem System, in dem der Studierende im Mittelpunkt des Lernprozesses steht („studierendenzentriert“). Durch seine Arbeit als PJ-Beauftragter und seiner Tätigkeit als niedergelassener Arzt, liegt der Fokus seiner Lehrtätigkeit auf der Verbindung von Studium und Praxis. Tatsächliche Beispiele von Patientinnen und Patienten mit ihren Problemen, aktuellen Behandlungsanlässen, Erkrankungen und Krankheitsverläufen werden im Unterricht lebendig. In der Lehre gelinge es Bernd Hemming somit, bedeutsame Aspekte der Allgemeinmedizin zu vermitteln: Die Familienmedizin, die Stützung von Entscheidungen auf der Basis von Daten, und die, auf Kommunikation und Interaktion zwischen Patient und Arzt beruhende, Partizipative Entscheidungsfindung.

Die Gesellschaft der Hochschullehrer für Allgemeinmedizin setzt sich seit 1973 gemeinsam mit der Deutschen Gesellschaft für Allgemeinmedizin und Familienmedizin für die Etablierung des Faches Allgemeinmedizin an den deutschen Hochschulen ein. Heutzutage geht es der Gesellschaft hauptsächlich um die Vernetzung und Stärkung allgemeinmedizinischer Standorte Deutschlands. Der Gewinner des Preises für vorbildliche Lehre in der Allgemeinmedizin wird sowohl vorgeschlagen als auch vergeben vom Präsidium der Gesellschaft.

Kontakt: Univ.-Prof. Dr. med. Stefan Wilm, Direktor des Instituts für Allgemeinmedizin, Universitätsklinikum, Moorenstr. 5, 40225 Düsseldorf, Tel.: 0211/81-17771, E-Mail: stefan.wilm@med.uni-duesseldorf.de